

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL DÍA
LA OPINIÓN DE TENERIFE

PORTADA

LAS EXPORTACIONES DE PAPAYA CRECEN UN 150% EN CUATRO AÑOS (*)

En 2023 se comercializaron en territorio peninsular y otros destinos europeos 9,94 millones de kilos de la variedad canaria



La papaya canaria pisa con fuerza fuera del Archipiélago. El plátano sigue ocupando el número uno en el ranking de frutas isleñas con fama nacional e internacional, pero esta otra fruta tropical lleva años presentando una progresión de récord. Las ventas fuera de las Islas crecieron un 150,43% en los últimos cuatro años, al pasar de 3,97 en 2019 a 9,94 millones de kilos comercializados en territorio peninsular y otros destinos europeos en 2023. Una evolución positiva que se pudo apreciar, incluso, en los años más duros de la pandemia. En 2020 llegaron a venderse 5,83 millones de kilos y esta cantidad aumentó a 7,55 en 2021 y a 8,31 en 2022. Las cifras las ofreció ayer la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía alimentaria del Gobierno de Canarias en el marco de la feria Fruit Logística, que se celebra hasta mañana en el recinto Messe Berlín de la capital alemana.

EL TIME.es

PORTADA

EL CABILDO TRABAJA EN UNA SOLUCIÓN ESTRUCTURAL PARA LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS DEL PLÁTANO

El presidente del Cabildo Insular de La Palma, Sergio Rodríguez, ha manifestado su compromiso para abordar el problema de los residuos del plátano, "un problema desde hace 20 años, no se le ha dado ninguna solución, en una isla que no es eminentemente agrícola pero que, en la agricultura, y sobre todo el plátano, tiene la relevancia que tiene"



Rodríguez ha destacado que no se puede pensar únicamente en la exportación del plátano sin considerar la gestión adecuada de los residuos generados. “No podemos pensar solamente en los plátanos que se exportan y se queda un residuo que debe tener algún tipo de tratamiento. Si no se ha dado respuesta de aquí para atrás, lógicamente en dos días va a ser menos, y esto viene derivado a que, quien estaba gestionando este tema, ha tenido ciertos problemas y parece que se ha parado el sistema” afirmó.

No obstante, agradeció a Asepalma su disposición para colaborar con el Cabildo en la búsqueda de una solución definitiva. “Es necesario dotar de suelos y del instrumental necesario para gestionar ese tipo de residuos”, explicó.

Para ello, el Cabildo está trabajando en la identificación de tres terrenos que permitan viabilizar una gestión eficaz del problema en distintas zonas de la isla. “Tenemos plátanos en el norte, en el sur, en el este y en el oeste de La Palma. Debemos sectorizar la isla para que nos den la viabilidad de gestionar el problema y dar una solución estructural”.

Rodríguez subrayó el compromiso del Cabildo y del consejero de Agricultura para trabajar conjuntamente con las Organizaciones de

Productores de Plátanos (OPP) y otros actores del sector con el objetivo de encontrar una solución estructural. “Esto no se puede derivar más tiempo, porque si no, no vamos a solucionar el problema y después dentro de 3 años vamos a tener otro”, concluyó.

Enlace al video de la noticia: <https://youtu.be/ECQ7U4VHfsU>.

LA PALMA ALMACENA CASI UN MILLÓN DE PIPAS MÁS DE AGUA QUE HACE UN AÑO

El volumen de agua almacenada en las balsas de La Palma aumenta en casi un millón de pipas respecto a la misma fecha del año pasado, lo que supone una mejora en la disponibilidad del recurso para el riego y el abastecimiento



En total, los embalses de la Isla cuentan actualmente con más de 3,2 millones de pipas de agua, lo que representa un 45% de su capacidad total, frente al 36% registrado en enero de 2024.

El consejero de Aguas del Cabildo de La Palma, Juan Ramón Felipe, valora estos datos como “una señal positiva en la gestión del agua en la Isla, lo cual permite afrontar con mayor garantía el suministro a los

distintos sectores que dependen de este recurso”.

En este sentido, Felipe pone énfasis en el desempeño de La Laguna de Barlovento, que alcanza el 10% de llenado “y sigue cumpliendo su función de depósito regulador, facilitando la distribución de caudales por toda la Isla”.

“A pesar del porcentaje de llenado de La Laguna de Barlovento, sigue siendo la tercera balsa con mayor volumen de agua almacenada. Por otro lado, si se excluye de los cálculos este embalse, la media de llenado del resto de balsas se sitúa en torno al 75%”, señala el consejero.

Actualmente, Dos Pinos se sitúa en el 95% de su capacidad, seguido de Las Lomadas (93%), Adeyahamen (91%), Los Galguitos (87%) y Puntagorda (83%). En un rango intermedio están Cuatro Caminos (73%), La Caldereta (71%), Montaña de Arco (69%) y Bediesta (67%). Manuel Remón se encuentra al 46% y la Laguna de Barlovento al 10%.



ECONOMÍA

LA PLATAFORMA PLATANERA DENUNCIA EL "PELIGROSO DESCONTROL" DEL PLÁTANO DE CANARIAS EN MANOS DE ASPROCAN

La Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano alerta de que



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

la Indicación Geográfica Protegida (IGP) más importante de Canarias está "sin mando" y reclama una vez más la aplicación al plátano canario de la Ley de Cadena Alimentaria



El futuro de las miles de familias que viven del plátano canario es incierto ante el "peligro" que supone el "descontrol" de su comercialización por parte de Asprocan, en cuyas manos la Indicación Geográfica Protegida (IGP) más importante de Canarias se encuentra "sin mando y rumbo al desastre definitivo".

Así lo advierte la Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano, que denuncia la "falta de transparencia" en la venta de la producción de esta fruta, la "grave incertidumbre" de los agricultores sobre los ingresos que recibirán por su cosecha, y la "pasividad" de la Asociación de Productores de Plátano de Canarias (Asprocan) ante las causas que llevaron a que durante muchos meses se haya vendido por debajo de los costes de producción.

La plataforma, que agrupa a plataneros de varias islas, se queja de que "los agricultores, en un verdadero acto de fe, entregan sus producciones a las cooperativas sin saber a qué precio se les pagará su fruta, sin conocer las cantidades que se venden, se embarcan o se comercializan y dónde y cómo".

"Es evidente que el comercio del plátano es un túnel oscuro lejos de la transparencia que las normas nacionales y europeas exigen", subraya esta agrupación de plataneros, para la que "resulta muy grave que en las liquidaciones de cobro los agricultores se encuentren con precio de venta cero por categorías que supuestamente son inferiores, pero que terminan por venderse al público a los mismos precios que las mal llamadas superiores o certificadas".

La "tomadura de pelo" de esta venta a pérdidas lleva a la plataforma a reivindicar, una vez más, la aplicación al plátano canario de la Ley nacional de Cadena Alimentaria, de la que, "maliciosamente", fue excluido este cultivo "por las maniobras de Asprocan".

Propaganda ante los problemas del sector

A juicio de estos profesionales del campo, la mala gestión de la IGP (sello que garantiza la procedencia del plátano al comprarlo), la trata de encubrir Asprocan con su "propagandístico" balance de 2024.

Un año que fue "nefasto, pero que cambió de rumbo por la salida masiva a la calle de todos los agricultores del plátano de Canarias, en actos de protesta a los que se sumaron los empleados de las cooperativas".

"Sin embargo", expone la plataforma, "Asprocan ha querido extender una cortina de humo sobre su mala gestión, buscando culpar únicamente a las inclemencias del tiempo, el encarecimiento de los costes de producción y la competencia de la banana, pero sin hacer autocrítica, ni plantear ninguna propuesta ni hoja de ruta para actuar frente a estos problemas".

Además, la plataforma recuerda que Asprocan "no ha respondido con credibilidad" a su denuncia sobre su irregular creación e inscripción como asociación.

Todo esto se produce en un contexto en el que el Ejecutivo regional destituyó de la noche a la mañana al hasta entonces director general de Agricultura Javier Gutiérrez Taño, "lo que perjudicó el clima de diálogo que se venía dando dentro del sector" para buscar soluciones a toda esta problemática.

La Plataforma asegura que ha solicitado en varias ocasiones una nueva reunión con la Consejería, pero aún no le ha dado cita.

EL APURÓN
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

PORTADA

EL CABILDO TRABAJA PARA ENCONTRAR UNA "SOLUCIÓN ESTRUCTURAL Y DEFINITIVA" A LOS RESIDUOS DEL PLÁTANO

El presidente del Cabildo de La Palma, Sergio Rodríguez, ha expresado hoy que la institución trabaja "mano a mano" con el sector para encontrar una solución estructural y definitiva a la problemática de los residuos del plátano

Para ello ha mantenido un encuentro con representantes de Asepalma

y Organizaciones de Productores de Plátano.



“No podemos pensar solo en los plátanos que se exportan, sino en los residuos que se quedan aquí. Si no se le ha dado una respuesta de aquí para atrás, lógicamente en dos días no va ser menos. Y esto viene derivado porque quien estaba gestionando este tema ha tenido ciertos problemas y se ha parado el sistema”, indicó el presidente.

Rodríguez recuerda que es una problemática que viene caminando desde hace 20 años a la que no se le ha dado respuesta y que ahora el Cabildo afronta para “dotar de suelo y del instrumental necesario para gestionar esos residuos”.

En particular, indicó que trabajan para encontrar tres suelos en la Isla para “gestionar el problema y dar una solución estructural y definitiva”, al tiempo que agradeció a Asepalma y las OPP la iniciativa.

Enlace al video de la noticia:

<https://elapuron.com/noticias/economia/195697/cabildo-trabaja-encontrar-una-solucion-estructural-los-residuos-del-platano/>.

PERDOMO CRITICA LA FALTA DE COMPROMISO DE CC CON LA AGRICULTURA AL NO INCREMENTAR LAS SUBVENCIONES AL SECTOR

El Grupo Socialista del Cabildo de La Palma critica la falta de compromiso del Gobierno insular de Coalición Canaria (CC) con la agricultura, después de rechazar incrementar las subvenciones al sector en el Presupuesto de 2025, tal y como solicitó a través de enmiendas el PSOE



El portavoz socialista, Borja Perdomo, recuerda que desde su grupo se enmendó la partida destinada a las subvenciones al sector agrícola con “un incremento razonable de hasta un millón de euros.

“Es desconcertante que un Gobierno, cuya gestión no va mucho más allá de regar la isla a manos llenas de subvenciones, muchas de ellas sin ni siquiera motivar suficientemente, tal y como incluso recoge el informe negativo de Intervención a las cuentas insulares, sea incapaz de destinar más fondos a un sector estratégico para La Palma como es el agrario”, argumenta Perdomo.

En esta línea, indica que “la política agrícola del Gobierno del Cabildo está trufada de ocurrencias que, sin tan siquiera consensuar con el

sector, mucho nos tememos que no irán más allá de quedarse en castillos en el aire”. “La realidad es que han otorgado la categoría de actor secundario a un sector que es protagonista no solo de la economía de La Palma, sino de su patrimonio, cultura y paisaje”, apostilla.

Borja Perdomo hizo también un llamamiento “a agilizar el pago de la pérdida de renta que asumió el Cabildo tras la chapucera gestión de las mismas realizada por el Gobierno de Canarias”.

“Es evidente, porque las prioridades se demuestran en los Presupuestos, que la agricultura, la ganadería y la pesca no forman parte de la agenda de Coalición Canaria en el Cabildo, que lejos de acompañar al sector primario lo orilla en sus políticas”, concluye.

(*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales

GOBIERNO DE CANARIAS

Resolución de la Dirección General de Ganadería por la que se asignan los cupos de reposición para el suministro de animales reproductores de razas puras o razas comerciales, subacción III.1 del POSEI, campaña 2025, primer periodo

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/a0d6511c-2279-4fec-a3e4-c282e1b4cbb7>

